

SOMOS



POLITÉCNICOS

PROPUESTAS
2021 - 2026



PROPUESTAS

ACADEMIA

“Somos conocimiento”.

DOCENTES

Cada uno de nosotros, permitirá recuperar nuestra calidad académica, la cual será resultado de un verdadero trabajo técnico en equipo, en el cual se potencien nuestras competencias interdisciplinarias pero sobre todo se aprovechen y se pongan en valor las destrezas desarrolladas de manera individual.

Demos la cara y afrontemos una verdadera acreditación.

- Implementaremos un modelo de evaluación marca ESPOCH, en concordancia con el SGC (Sistema de Gestión de Calidad), que satisfaga requerimientos -no solo nacionales- para cumplir con el CACES, sino que los parámetros vayan de la mano con acreditadoras internacionales, para reposicionar a la ESPOCH a nivel nacional e internacional como la Universidad de calidad que antes fuimos.

¿Te has dado cuenta que nuestro sistema de evaluación docente no es eficiente?

- Implementaremos el SEIDA (Sistema de Evaluación Integral del Desempeño Académico) acorde a la realidad institucional con instrumentos actualizados y pertinentes, equilibrando la importancia de las funciones sustantivas de investigación, vinculación, docencia y gestión académica en función del distributivo de cada docente politécnico.

Las fortalezas de un Doctor no necesariamente son las mismas que las de un Ingeniero o un Magister.

- Implementaremos un plan de incentivos que permita fortalecer la naturaleza propia del docente, investigador, extensionista o autoridad, entendiendo las individualidades de cada compañero con la finalidad de potencializar las destrezas en los diversos ámbitos.

Una planificación responsable y con visión, permitirá encontrar una solución en los distributivos trabajo docente.

- Determinaremos en los distributivos de trabajo del profesor politécnico la asignación de las horas efectivas destinadas para la docencia, investigación y vinculación; que permita la participación efectiva y eficiente de la planta académica en los ejes sustantivos de su responsabilidad.

Maestrías y doctorados para consolidar nuestra calidad como docentes.

- Desarrollaremos programas de maestría y doctorado en la oferta académica institucional, con la finalidad de mejorar la afinidad de cátedra en cada una de las carreras, promoviendo becas y ayudas económicas en las mejores universidades del mundo, siendo contraparte de instituciones nacionales/extrajeras, públicas/privadas con la finalidad de mejorar el talento humano de la ESPOCH.

El escalafón docente, no por compromiso sino por mérito.

- Mejoraremos el escalafón docente politécnico, garantizando planes de capacitación específicos y generales de calidad, que permitan equiparar los conocimientos previos e incrementar de manera continua las competencias del profesional de la docencia.

PROPUESTAS

ACADEMIA

“Somos como tú”.

ESTUDIANTES

Fuimos estudiantes como tú y sabemos de todas las necesidades, aunque para ser sincero nunca hemos estado como lo estamos ahora. Antes era un orgullo decir Soy Politécnico, ya estamos cansados que te mientan, ahora es momento de construir más politécnicos orgullosos y menos paredes vacías.

¿Sientes que las tutorías no son lo que esperas?

- Fortaleceremos los procesos de seguimiento a las tutorías académicas y de titulación en pregrado y posgrado, mediante la aprobación de normativas que se ajuste a la realidad institucional para mejorar las tasas de aprobación y retención de los estudiantes, bajo la coordinación de las instancias responsables, con el uso de sistemas informáticos que optimicen el tiempo de nuestros docentes y concentren sus esfuerzos en el proceso de enseñanza aprendizaje.

¿Sientes que el proceso de titulación es muy aburrido e ineficiente?

- Elevaremos sustancialmente la tasa de graduación estudiantil, mediante la formulación de normativa y procedimientos que garanticen el cumplimiento efectivo de los tiempos de graduación reglamentario, incrementando las modalidades de titulación al servicio de los estudiantes.

¿Sientes que no te apoyan y que no valoran tu rendimiento?

- Fortaleceremos el proceso de atención a los estudiantes con necesidades especiales en su proceso de aprendizaje mediante la implementación de un programa efectivo de seguimiento al desempeño académico y la capacitación necesaria a los profesores politécnicos.

¿Sientes que necesitas mejores herramientas para aprender?

- Mejoraremos las condiciones de infraestructura en la Biblioteca con criterios de accesibilidad universal, adquiriendo de manera transparente acervo bibliográfico y las bases científicas en formato físico y digital, que atiendan a la oferta académica de pregrado y posgrado, interconectando la biblioteca politécnica con sistemas de bibliotecas nacionales e internacionales.

¿Sientes que quieres viajar y vivir otras experiencias sin perder tu tiempo?

- Generaremos programas de intercambio estudiantil, a través de la homologación de los estudios con instituciones del exterior (internacionalizar la currícula de pregrado y posgrado).
- También implementaremos clubes de conversación en otros idiomas con docentes, investigadores extranjeros, estudiantes y administrativos a fin de incentivar el multilingüismo que abre oportunidades de aplicaciones a becas y posgrados.

¿Sientes que cuando llegas a estudiar a la Poli, no sabes qué hacer?

- Gestionaremos la creación de la residencia politécnica para estudiantes foráneos con becas académicas, culturales, deportivas, entre otras; así como para el intercambio de docentes con universidades internacionales, con la finalidad de potencializar las redes internacionales.

¿Sientes inseguridad en la Poli?

- Implementaremos un sistema de intervención inmediata para la comunidad politécnica, cero tolerancia al acoso en cualquiera de sus modalidades.

¿Sientes que no hay transparencia en el proceso de becas?

- Fortaleceremos la adjudicación de becas a los integrantes de la comunidad politécnica en los campos académico, cultural, deportivo y socio-económicos, a través de un proceso democrático y transparente.

¿Sientes que quieres ser docente?

- Estructuraremos clubes de ciencias básicas, donde estudiantes becados capaciten a los estudiantes que tengan dificultad en el aprendizaje de materias específicas, y así puedas empezar en la docencia universitaria.

PROPUESTAS INVESTIGACIÓN

“Somos investigación”.

Cada uno de nosotros, permitirá que nuestras investigaciones, bien sean tecnológicas, humanistas, científicas o sociales, se traduzcan en beneficios, no solo para los investigadores (docentes y estudiantes) quienes las realizan y se convierten en politécnicos activos y creativos, sino para la sociedad, quienes merecen nuestra intervención urgente.

Somos convocatorias de investigación.

- Incrementaremos las convocatorias de proyectos financiados a nivel institucional que contemplen componentes de vinculación e investigación con la participación de docentes a través de centros y grupos de investigación, de estudiantes a través de semilleros de investigación formativos y generativos y de personal administrativo a través de sus aportes desde la gestión.

Somos proyectos de investigación.

- Implementaremos un sistema de selección, aprobación y evaluación de los proyectos de investigación, fomentando el reconocimiento de los profesores, estudiantes y administrativos investigadores conforme lo dispone la normativa nacional.

Somos asesoría en investigación.

- Asesoraremos a nuestros investigadores para participar en convocatorias de proyectos de investigación y vinculación internacionales o multicéntricos.

Somos investigación con coherencia.

- Garantizaremos el cumplimiento de la ética en las actividades de investigación mediante la creación políticas claras bajo la coordinación de una instancia institucional responsable.

Somos obras de relevancia.

- Fortaleceremos la producción de obras de relevancia relacionada con los dominios institucionales, desarrollando resultados de investigación de manera planificada, y acentuando las fortalezas del investigador politécnico.

Somos gestión de la investigación.

- Fomentaremos la producción de propiedad intelectual, patentes, registros industriales, SW y obras de relevancia, dando acompañamiento y asesoría a través de las instancias correspondientes y relacionadas con la oferta académica.

Somos investigación con visión.

- Implementaremos mecanismos de seguimiento e incentivos para que los investigadores politécnicos generen producción científica de cobertura regional y mundial, garantizaremos que los docentes titulares y ocasionales desarrollen productos de investigación, con el acompañamiento de tutores expertos en el ámbito.

PROPUESTAS

VINCULACIÓN

“Somos responsables con nuestra sociedad”.

Cada uno de nosotros, permitirá que la transferencia de conocimiento y tecnología politécnica, que son los insumos para el desarrollo de la economía local, regional y nacional, sea eficiente en todos los ámbitos y con todos los actores que el sistema acoge.

Somos prácticas preprofesionales eficientes

- Implementaremos una unidad que regule los procesos necesarios para el desarrollo planificado de prácticas preprofesionales de los estudiantes de pregrado y posgrado, desde la implementación de políticas adecuadas, hasta la ejecución de los procesos implementados, realizando seguimientos periódicos con la finalidad de asegurar un buen funcionamiento.

Somos captación eficiente de recursos

- Promoveremos la captación de recursos externos para financiar y ejecutar proyectos de vinculación, fomentando la participación de actores externos de la sociedad en la planificación de proyectos de vinculación con la sociedad.

Somos trabajo y resultados

- Diseñaremos un modelo de medición de impactos, sobre los resultados de los programas y/o proyectos de vinculación con la sociedad concluidos o de las fases culminadas, para verificar el cumplimiento de los objetivos propuestos.

Somos oferta laboral eficiente

- Incluiremos en el Sistema de Gestión Integral el seguimiento e inserción laboral de graduados de la ESPOCH, que permita ubicar a los politécnicos en sus deferentes áreas de acción.

Somos alianzas eficientes

- Desarrollaremos alianzas estratégicas con los distintos niveles de gobierno, entidades públicas y privadas, nacionales e internacionales, con carácter multicéntrico.

Somos humanos

- Implementaremos un plan para desarrollar las capacidades de la comunidad politécnica en aspectos relacionados con la cultura, saberes ancestrales, deportes, idiomas entre otras.

PROPUESTAS

GESTIÓN

“Somos transparencia”.

Recobramos contigo el liderazgo de la ESPOCH a través de una intervención urgente con trabajo técnico, orgullo y transparencia, con un equipo de profesionales politécnicos, hombres y mujeres con juventud y experiencia capaces de liderar de verdad la gestión institucional.

Si somos una familia, como no hacer de nuestra Poli, nuestro segundo hogar, el mejor lugar para evolucionar en conjunto.

- Garantizaremos una gestión pública de puertas abiertas para la comunidad, transparentando procesos y eliminando trámites burocráticos.
- Garantizaremos transparencia en los concursos de méritos y oposición de todos los estamentos politécnicos, mediante una política de cero tolerancias a la corrupción.
- Garantizaremos espacios de participación de los diferentes estamentos politécnicos con la finalidad de generar una cultura de autoevaluación, periódica, crítica, reflexiva, transparente que permita visibilizar oportunidades de mejora en los ejes sustantivos.
- Garantizaremos espacios de bienestar para la Comunidad Politécnica con insumos necesarios para su uso, adecuando toda la infraestructura con criterios de accesibilidad universal.
- Garantizaremos el mejoramiento de las condiciones laborales del empleado politécnico, consolidando planes de capacitación específicos y generales de calidad, que permitan un sistema de promoción laboral justo y equitativo.

- Garantizaremos el uso de las edificaciones existentes institucionales dotando de laboratorios con tecnología de punta para las distintas carreras de la ESPOCH, mediante gestión e inversión responsable.
- Garantizaremos la implementación de un sistema global de automatización, para asegurar la adecuada gestión de la información de los procesos académicos y administrativos que impacte sobre el aseguramiento de la calidad institucional.
- Garantizaremos un Sistema de Gestión de la Calidad Institucional, a partir del cual se puedan optimizar los macroprocesos, procesos y procedimientos, con la finalidad de actualizar el Reglamento orgánico por procesos y el Estatuto Institucional de manera urgente, actualizando toda la normativa institucional con instancias responsables acorde a la política pública y en beneficio de la comunidad politécnica, con visión prospectiva.
- Garantizaremos la gestión de las funciones de docencia, investigación y vinculación, mediante un análisis periódico y sistemático de la información para disminuir las debilidades y potenciar las fortalezas de la institución.
- Garantizaremos el desarrollo de políticas y normativas para conservar el patrimonio histórico documental de la institución, implementando un sistema de gestión documental y archivístico, con un manejo eficiente de la información.
- Garantizaremos el proceso de automatización de todos los procesos de los ejes sustantivos, generando tableros de control, con la finalidad de coadyuvar en la toma de decisiones a nivel táctico y estratégico, con la estructuración de un repositorio digital de los instrumentos pedagógicos, investigativos y de vinculación que faciliten el acceso a los procesos de evaluación institucional, y simplifiquen la labor docente.
- Garantizaremos el fomento de la innovación de los procesos académicos y administrativos para instaurar una cultura de aseguramiento de la calidad institucional mediante el autoanálisis crítico.
- Garantizaremos la revisión y seguimiento permanente de la planificación estratégica institucional y de las unidades académicas, lo cual permitirá ampliar la visión de la ESPOCH, instaurando la internacionalización como un eje transversal de todos los procesos, fomentando la participación activa e inclusión de toda la comunidad politécnica.

- Garantizamos coordinar con el MIES para potencializar la guardería politécnica, y que pueda ser un referente nacional en espacios de cuidado y bienestar infantil, para las hijas e hijos de los/as estudiantes y personal académico, administrativo y de servicios.
- Garantizaremos la implementación de un plan de contingencia para el retorno progresivo a las actividades presenciales, precautelando la salud de la comunidad politécnica.
- Garantizaremos la potencialización del centro médico institucional, con políticas preventivas en cuidados de la salud, convirtiéndolo en un centro de salud tipo C.
- Garantizaremos sostener el sistema de seguridad integral en el campus politécnico y replicarlo a las otras sedes universitarias.